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技術。如能讓生產與技術都有根留學校之機制，不但能加強校方研發之動機，研發與生產之過

程更有利於學生技職教育，且學校亦有更多自籌基金之管道，爰提案建請教育部，於三個月內

，提出大專院校、技職學校推動衍生企業相關條例，以利鬆綁學校投資、土地使用、教師參與

等相關限制。 

提案人：蘇震清  蘇治芬  蔡培慧  王惠美 

13、 

為促進區域均衡、在地經濟城鄉發展，建請國發會成立在地經濟（社會經濟、團結經濟）推

動小組，成立過程請國發會副主委與經濟委員會密切商議。 

提案人：蔡培慧  蘇治芬  蘇震清  王惠美 

14、 

為加速推動高雄市大林蒲遷村計劃，佈局產業，要求行政院規劃相關產業佈局及大林蒲遷村

推動小組，並應於一個月內成立完成。 

提案人：管碧玲  蘇治芬  蔡培慧 

主席：臨時提案共計 14 案已全部宣讀完畢。 

報告委員會，現在先處理昨天（6 月 29 日）保留的第 3 案跟第 4 案，第 3 案的修正文字昨天

已宣讀過，就照昨天宣讀的文字修正通過。至於第 4 案，經過行政單位與提案委員的溝通，也

擬定了修正文字，現在請議事人員宣讀。 

鑒於行政院長林全日前會見立委、公民團體，林全要求台電須以淺顯易懂方式，揭露電力資

訊。社會人士向台電要求提供至少 52 項數據，並建議每周開一次半小時會報。林全院長加碼說

，台電全面開放原始數據還不夠，還得解釋數據，要求減碳辦公室執行長楊敬堂做為雙方交流

的平台。針對上述做法基於讓全民了解台灣發電結構避免不必要的口水惡意攻訐是可考慮但： 

1.包括每個電表的停電紀錄、產業用戶的用電量、含 GPS 或門牌號碼的配電系統圖等項目，

如果台電真的把資料交出去，將嚴重侵害個人隱私、營業秘密、甚至國家安全。 

2.強力反對兩岸服貿協議者，主張此舉暗藏國安風險，大聲疾呼「我們剩下不到二十四小時

了」。但卻要求開放含 GPS 或門牌號碼的配電系統圖，這關係到國防、交通及重要用戶的供電

安全。 

3.被競爭對手掌握產業用戶的用電量，基本上就可以推估產能與訂單概況，不但為炒股大開

方便之門，更便宜了韓國或中國大陸的產業，例如三星等競爭對手，就可以看到台積電各廠的

用電資料。請問我國的半導體產業，還剩下不到幾小時呢？」 

爰要求經濟部及台電公司針對上述數據資料，應不得違反個人資料保護、營業秘密保護與國

家安全之相關規定；並除依法令及台電公司經營分析、研究外，不得提供給特定人士、團體。 

提案人：廖國棟  張麗善  王惠美 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，修正通過。 

接著處理今天的臨時提案。 

請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 
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請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案有無意見？請教育部陳次長說明。 

陳次長良基：主席、各位委員。剛剛已跟提案委員廖委員溝通過，建議最後一段在教育部前面增列

文化部，因為文化園區是文化部的職掌，文字修正為「爰要求國發會、文化部、教育部、科技

部就各部職權於三個月內擬具相關書面計畫……」。 

主席：請問各位，對第 5 案除照上述增列「文化部」及「就各部職權」等文字，其餘均照原提案文

字通過，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無意見？請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議提案最後兩行修正為「國發會應於三個月內協助核定高雄

捷運路線延伸線……」，我們只能協助核定，無法逕行核定，另外請求將二個月改為三個月，

剛剛委員口頭上也同意多給我們一點時間，謝謝。 

主席：請問各位，對第 7 案除將「二個月」修正為「三個月」，並於「核定」之前增列「協助」二

字外，其餘均照原提案文字通過有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 9 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 10 案有無意見？請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議第三行的「國發會應儘速邀集相關部會」之後增列「、地

方政府」等字，因為此事需要地方政府共同參與。 

主席：請問各位，對第 10 案除增列「、地方政府」等字外，其餘均照原提案文字通過有無異議？

（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 11 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 12 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 13 案有無意見？請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。建議增列「會同經濟部」，文字修正為「建請國發會成立在地

經濟推動小組，成立過程請國發會與經濟委員會密切商議」，不要指定國發會由哪一位負責。 

主席：請問各位，對第 13 案照國發會建議的文字修正通過，有無異議？（無）無異議，修正通過

。請國發會將修正文字送來，待會請議事人員宣讀。 

請問各位，對第 14 案有無意見？請國發會陳主任委員說明。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。第三行的「大林蒲遷村推動小組」可否改成「新材料循環園區

推動小組」？這是現在行政院用的名稱。 

管委員碧玲：（在席位上）我就是寫相關產業及大林蒲遷村啊！我沒有寫名稱啊！ 

陳主任委員添枝：委員的提案寫的是「相關產業佈局及大林蒲遷村推動小組」。 
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管委員碧玲：（在席位上）之推動小組啊！名稱你們再去決定。 

陳主任委員添枝：因為行政院已有一個名稱，是否就用那個名稱。沒有關係是嗎？好，我們就照委

員的意見。 

主席：第 14 案不予修正，照原提案文字通過。 

所有臨時提案均已處理完畢，現在繼續進行詢答。補充宣告：中午不休息，會議延長至詢答

結束。 

請張委員麗善質詢。 

張委員麗善：主席、各位列席官員、各位同仁。主委辛苦了！ 

主席：請國發會陳主任委員答復。 

陳主任委員添枝：主席、各位委員。不會，我還好。 

張委員麗善：最近英國舉行脫歐公投，脫歐派的得票率是 52%，留歐派得票率則是 48%，已經確

定英國脫歐公投結果，脫歐派成功。面對此一環境變遷，請問主委，英國正式脫歐之後，臺灣

可能面臨哪些狀況？國發會是否有相對的因應措施跟緊急應變方案？ 

陳主任委員添枝：此事分兩個層面來看：一個是短期的因應措施，短期而言，比較害怕的是股市跟

外匯市場的震盪，這部分行政院也已指示金管會及國安基金要隨時監管、待命，不過這幾天的

情況看起來好像還好；長期而言，英國離開歐盟之後，未來英國跟世界其他各國的貿易關係可

能會有一些轉變跟不確定性，這部分我們也會關注，如何確保臺灣能夠爭取更多的機會。 

張委員麗善：行政院發言人童振源表示，根據中央銀行彭淮南總裁所說，短期內的影響有限，長期

的影響尚待觀察，但是整個脫歐程序大概要歷經 7 年，無論我們未來面對的環境如何，畢竟我

們一定要做好整個配套措施，甚至包括如何應變緊急狀況，我們一定要有危機意識，不能完全

認為好像沒有很大的影響，這樣是不行的。 

陳主任委員添枝：是。 

張委員麗善：臺灣跟歐盟的關係非常緊密，因為英國是臺灣第十六大貿易夥伴，這是相當重要的，

甚至臺灣也是歐盟在亞洲的第四大供應商，我們有很多傳統產業都是外銷到歐盟和英國，所以

我們一定要注重傳統產業，像我們很多傳統產業包括皮帶的扣環，已經排名全世界前三大。我

們不能罔視這樣的變遷環境，這個部分我特別要請國發會主委，你要真正站在臺灣未來的立場

，與未來可能面臨哪些深遠的影響做好配套措施，主委大概有在做這方面的因應。 

第二，蔡英文總統提出五大創新產業政策，包括綠能科技、生技醫藥研發、國防、亞洲矽谷

與智慧機械創新產業，其中亞洲矽谷，我想請教主委，在 6 月 13 日國發會的委員會送行政院核

定，已經決定計畫暫緩，我不曉得是不是有這個事情？ 

陳主任委員添枝：這個案子國發會的委員會是通過了，但是還沒有報院核定。 

張委員麗善：通過暫緩嗎？ 

陳主任委員添枝：對，因為外界對我們的計畫內容有一些不同意見，我們正在仔細跟他們溝通，看

看是不是需要做一些修正，如果需要做修正，修正完以後再報院核定。 

張委員麗善：蔡英文總統知道嗎？ 


